

ブラックイルミネーション2007



東京タワー

ソウルタワー

event

6月22日(金)夏至の日)〜24日(日)の三日間にわたり、今年も「CO<sub>2</sub>削減/ライトダウンキャンペーン」が実施されます。とくに、24日の夜を「ブラックイルミネーション2007」として20時から22時までの間、東京タワーなど国内各地の施設で消灯。韓国・ソウルでも、ソウルタワーなどで同様のイベント実施が予定されています。一年のうちで一番短い夏至の夜。あかりを消して、ちょっと地球のことを考えてみませんか。

<http://www.wanokurashi.ne.jp/act/campaign/>

movie



© 2007 木暮正夫 / 「河童のクウと夏休み」製作委員会

学校からの帰り道に拾った大きな石洗ってみると、なんと中から河童が！「河童のクウと夏休み」は、康一少年と、クウと名づけられた河童との、時代を超えた友情と絆の物語。作品のあちらこちらに、日本の美しい自然風景や、環境、歴史文化、家族のあり方といった、失われつつある大切なテーマがちりばめられています。「映画クレヨンしんちゃん」シリーズを手がけた原恵一監督が贈るこの最新作は、7月に全国ロードショーの予定です。

<http://www.kappa-coo.com/> 原作:木暮正夫(「かっぱ大さわぎ」「かっぱびつくり旅」より) 脚本・監督:原恵一 配給:松竹

spot



快適で、環境にいい消費や暮らしのあり方を考える複合ショップとして、昨年、東京・神宮前にオープンして約1年。「Kurku」は、環境プロジェクトに融資する「ap base」の活動から生まれたものです。桜井和寿さん、小林武史さんら、アーティストが中心となって立ち上げました。レストランとカフェ(写真)のほか、雑貨や本、グリーンを扱う5つの部門で構成され、イベントやワークショップなどのプロジェクトも企画。環境を考えるきっかけが、居心地のよいスペースのどこかに、きつと見つかりますよ。

<http://www.kurku.jp/> 〒150-0001 東京都渋谷区神宮前2-18-21 (カフェ:03-5414-0581 デザイン:03-5414-6998)



イラストレーション / tattaka

我が家の「eco宣言☆」環境大臣賞・金賞  
 その1 今年も貯めるぞeco貯金  
 — 節電・節水9年で38万円 —

片亀 光さん

我が家では、京都会議が開かれた1997年から、省エネと節水に取り組んでいます。2006年には、始めた当時に比べて電力を27.7%、水道を37.7%減らすことができ、9年間で電気代21万円、水道料金17万円を節約することができました。そのお金を「eco貯金」として、家族旅行にあてています。

省エネのポイント、カーテンなどを使った遮光と断熱によって冷暖房を節約すること、照明をこまめに切ること、コンセントから抜いて待機電力をカットすることなどです。省エネ設計の冷蔵庫に買い換える予定なので、今後はさらに電力カットが期待できそうです。

節水は、風呂水や米のとぎ汁を再利用したり、トイレ用水を節約したり、使わなくなった浄化槽を雨水タンクとして転用したりといったことに取り組んでいます。

我が家の「eco宣言☆」環境大臣賞・銀賞  
 その2 新鮮な地場の野菜や魚を買う！

渡邊 幸子さん

2006年は、主人をはじめ私と娘2人、孫3人の7人家族で、「地元でとれる新鮮な旬の食材を買う！」という達成しやすい目標を立てました。「旬の食材」は、季節はずれのハウス栽培のものに比べて、栽培に必要なエネルギーが10分の1しかかかりません。農薬や肥料が少なくすむので環境にもやさしく、しかも美味しく栄養も豊富です。また、地元でとれた野菜や魚なら、すぐに店頭で並ぶからとても「新鮮」な上、輸送にかかるエネルギーが節約できるので、地球温暖化防止にもつながります。

この目標を達成するため、家族全員でどう協力して買い物するかを徹底的に相談しました。先日、子ども達を交えて1年間の反省会をしましたが、生産地が海外のものなど、一部を除けば、目標の85%は達成できたのではないかと、という結論に達しました。



我が家の「eco宣言☆」環境大臣賞・銅賞  
 その3 雪はエネルギーのかたまり



私の住む北海道の冬は、みなさんご存じのように雪がたくさん降ります。実は、雪はいろいろなことに活用できる、冷たいエネルギーのかたまりなのです。

昔から北海道の農家では、冬の間地面に穴を掘り、雪を入れて凍らせて冷蔵庫代わりにしていました。真夏まで持続できるほど、その冷蔵力は優れたものでした。我が家でも冬の間に貯蔵した雪を利用して地下室を冷やしていますが、夏場はとても涼しく冷房いらずで、野菜などの食料も適温で保存できます。

もう一つ、本来、雪は冬場に雪かきをして捨ててしまうのですが、我が家ではその雪を溶かしてトイレの洗水に利用しています。水道代の節約もできるので、寒冷地にお住まいの方にはぜひおすすめのエコライフアイデアです。

【注】環境省では「我が家の環境大臣事業」を通じて、環境にやさしいくらし・行動を心がけるエコファミリーを応援しています。エコファミリーウェブサイト <http://www.eco-family.go.jp> 今回ご紹介したアイデアは、「我が家の環境大臣事業」の一つである我が家の「eco宣言☆」の各受賞作品を、一部内容を編集して掲載しています。